
6月以来袁各大高校纷纷开始发放研究
生录取通知书袁各省各批次的高考录取通知
书也将陆续寄出遥考入心仪的学校本是值得
高兴的事袁然而近日袁一些考生向媒体反映
了他们的忧虑院录取通知书快递面单上清楚
地印着姓名尧电话尧录取学校等信息袁担心个
人信息泄露遥

个人信息保护是一个全社会关注的重
点问题遥 其中袁学生的录取信息更是隐私保
护的重中之重遥 从以往经验来看袁学生隐私
泄露会带来很多问题袁 广告推销不胜其烦袁

电信诈骗更是危害不小遥 尤其是袁当不法分
子通过快递面单掌握学生的姓名尧 电话尧录
取学校乃至专业等细节袁会让学生和家长更
加难以分辨真假遥 在这方面袁以前不是没有
过惨痛的教训遥 保护学生录取信息袁绝不是
小事遥

在快递面单上不展示学生的录取信息袁
而像普通快递一样只有姓名和电话袁做起来
并没有什么技术难度遥 有快递企业解释袁之
所以要将录取学校等信息标在面单上袁是为
了提升分拣效率遥 但在笔者看来袁效率固然

重要袁但安全才是第一位的遥 为了提高效率
而让学生个人信息野裸奔冶袁并不可取遥其实袁
以现有的快递技术袁完全可以采取已经投放
市场的野隐私面单冶来投递录取通知书遥虽然
成本可能会高一点袁 但安全性更有保障袁效
率可能比普通面单更高袁 这一方案值得探
索遥

当然归根结底袁首先是高校和快递企业
都要将这件事情重视起来遥站在学生的角度
想问题袁把安全放在第一位遥 不要等到问题
出现了袁再来解决问题遥 渊章门仁冤

之言姻 一家

近日袁一张野老人在甘肃礼县第一人民
医院缴费窗口前双膝跪地冶的照片引发舆论
热议遥 礼县卫生和计划生育局回应称袁这名
老人因气短腿疼袁 在签字报销时无法站立袁
所以跪在医保窗口前办理业务遥这一现象是
医院疏忽所致院医保报销窗口曾配备了一些
凳子袁但因监管不力袁导致凳子丢失袁没有及
时增补遥
把窗口设置得又矮又低袁导致办事群众

坐立不得袁甚至出现老人双膝跪地办理业务
的情况袁难道仅仅是因为野疏忽冶二字钥 这样
野跪式窗口冶的背后有没有深层次的问题钥笔
者以为袁这些现象的背后袁绝不是什么管理
不善野丢了椅子冶的问题袁而是野四风冶问题在
个别基层单位的顽固体现遥
如果说袁少数官员口出雷语袁代表的只

是自己曰 接待群众的办事窗口代表的则是
野公家冶袁展现的是一个单位尧一个部门乃至
一个地方的形象和风气遥公立医院堂而皇之
地设置野跪式窗口冶袁医院负责人何以批准建
设袁何以熟视无睹钥类似现象持续日久袁有关
部门为何没能及时督促改正钥是一家医院这
样袁 还是其他窗口服务单位也有这样的情
况钥 野俗化于下袁风成于上冶袁办事窗口折腾百
姓袁除了处分窗口工作人员之外袁更应追问
官僚作风的源头在哪里遥

排队的人多袁及时打开备用窗口袁以免
群众等待时间过长曰窗口里面有冷气袁窗口
外面也应配置空调尧风扇袁让群众少受酷热
煎熬曰发现窗口设置不合理袁就该及时改建袁
方便群众办事曰遇到老弱病残孕袁主动端上
一杯水噎噎这些能有多难钥 一扇小小的窗

口袁揭露的是作风建设的大问题遥试想院在一
些地方袁摆在明面上的办事窗口作风尚且如
此袁机关里面会是个什么样子钥 老人面朝窗
口跪着办业务袁 办事工作人员竟能坐得住钥
假如野跪式窗口冶外是你的父母袁你还能如此
泰然安坐钥

解决野跪式窗口冶问题不容虚与委蛇遥一
方面应持之不息整治野四风冶袁近年来野四风冶
问题有所好转袁但也有顽固性袁不可能毕其
功于一役袁治理不能松劲遥 尤其需要对窗口
服务机构严格监管袁杜绝各类傲慢之象遥 另
一方面还需建立健全群众评价机制袁把评价
干部的权力交给办事群众袁真正把群众高兴
不高兴尧满意不满意作为评价干部的重要标
准袁倒逼办事人员恤民敬民尧高效办事尧露出
笑脸遥 渊李思辉冤

假如窗口外跪的是你的父母

7月 10日袁 由香港国际机场飞往大连
周水子机场的国航 CA106航班袁 在飞行过
程中发生紧急下降袁飞行高度由 11000米快
速下降至 4000米遥 今天民航局公布初步调
查结果袁航班副驾驶因吸电子烟袁为防止烟
雾烟味弥漫到客舱袁 在未通知机长的情况
下袁原本想关闭循环风扇袁但错误地关闭了
相邻空调组件袁导致客舱氧气不足袁客舱高
度告警遥

在飞机上吸一根烟袁 潜在的安全风险有
多大钥 翻阅过往资料袁1973年袁一架从巴西里

约热内卢起飞的飞机没有任何异常却意外坠
毁袁 经查原因竟是垃圾桶里面的一根没熄灭
的香烟头引起火灾袁 酿成 123名乘客罹难的
悲剧遥 无独有偶袁1982 年从西安飞往广州的
一架飞机也因为未熄灭的烟头引起大火袁导
致 25名乘客身亡遥 万幸的是袁此次事件并未
酿成重大事故袁无人员受伤袁飞机没有受损袁
最终在大连机场安全落地遥 案例是最好的说
服遥尽管航空运输技术已经取得长足进步袁但
航空安全问题绝对不能掉以轻心遥

全舱全程禁烟袁 关乎空中飞行安全袁关

乎乘客身心健康袁绝不是一个小问题遥 对一
家负责任的航空公司而言袁 在飞行安全面
前袁任何些小的风险漏洞袁都应该坚决堵塞遥
对中国这样航空市场快速发展的国家来说袁
制定更完备尧更严苛的法律法规来保障航班
飞行安全袁已经到了势在必行的非常时刻遥
安全风险从来没有野假想敌冶袁只有拿出野不
怕一万尧就怕万一冶的谨慎态度防范和化解
各类风险可能袁我们才能最大程度地杜绝安
全事故袁让平安成为每个人幸福生活的垫脚
石遥 渊华宁冤

人命关天，开飞机岂能抽烟？

手机应用程序注册容易注销难的问题袁
近几年一直都备受关注遥媒体多次呼吁袁也有
相关法规出台袁 可总有些企业明知故犯遥 近
日袁 央视记者在调查时发现袁 仍有部分 APP
没有提供注销服务袁即使提供该项服务袁程序
也比较繁琐遥有些用户为了能够注销账号袁不
惜故意违规袁甚至是花钱注销遥几款网络借贷
软件更是规定野一旦注册后不能注销冶袁用户
在软件里成了野永生冶的身份袁这也就意味着
在未来的每一天里袁 只能任凭软件公然攫取
个人信息遥

今年 1月份袁 工信部就因部分手机应用
程序涉嫌侵犯用户隐私袁 约谈过多家互联网
公司袁指出将加强对账号注销等环节的监督遥

对于拒绝注销账户袁我国的叶电信和互联网用
户个人信息保护规定曳和叶网络安全法曳都明
确了惩戒举措遥如前者就规定袁由电信管理机
构依据职权责令限期改正袁予以警告袁可以并
处一万元以上三万元以下的罚款袁 甚至还可
以追究刑事责任遥尽管国家有明确规定袁但手
机应用程序账号注销难的问题依然普遍存
在遥因为对于企业来讲袁这点惩罚力度和违法
获利相比实在是没有威慑力遥

账号注销在技术上并不难袁 但这些企业
是揣着明白装糊涂袁 因为用户数量信息就是
商业价值袁 在利益的驱使下谁也不愿意轻易
丢掉用户信息遥 注销难实际上是对个人隐私
权漠视的另一个缩影遥

对个人信息自主性的保障已经成为当今
社会的主流思想袁但在互联网开放空间和大数
据背景下袁隐私的让渡尧保护受到巨大冲击袁使
用边界也不断被模糊遥 相对于注销难袁注册则
是简便快捷袁 通过第三方登录或手机号验证袁
几秒钟内一气呵成袁毫无任何障碍和不悦遥 用
户只要出让野一点点冶隐私就可获取便利袁这似
乎成了互联网公司内心公认的定律遥
今年 5月起袁推荐性国家标准叶信息安全

技术个人信息安全规范曳正式实施袁要求个人
信息控制者应向个人信息主体提供能够访
问尧更正尧删除其个人信息袁以及撤回同意尧注
销账户等方法袁 并强调该方法应 野简便易操
作冶袁且注销账户后袁应删除其个人信息或做

匿名化处理遥 但一名参与制定标准的专家就
坦言袁 这一规范是推荐性标准而非强制性标
准袁不具备法律强制力遥

野在大数据时代袁 我们需要设立一个不一
样的隐私保护模式袁这个模式应该更着重于数
据使用者为其行为承担责任袁而不是将重心放
在收集数据之初取得个人同意上遥 冶对于没有
商业道德和自律的企业袁那么只有提高惩治力
度袁对于那些打着小算盘袁留着小心思的企业袁
让其付出相应的高昂代价袁方能真正保护用户
隐私权遥不断完善的监管是利器袁同时袁市场也
是最好的调节器袁 想要在市场中长久地生存袁
就不要让用户用了你的软件就有一种上了贼
船的感觉袁上船容易下船难遥 (陈进红)

注册容易注销难 别把 APP变贼船

近日袁重庆一位女警头靠石栏睡着的照
片火了遥这是一张工作照遥几天前袁重庆潼南
区遭遇了洪水袁为了确保居民安全袁警察们
取消休假去一线执勤遥 这位女警守的是桥
头袁从下午 5点守到第二天中午遥 连续守了
近 20个小时后袁她挨着栏杆就睡着了遥

不禁想起前段时间流传甚广的另一张
睡眠照遥 在长时间紧张手术之后袁医护人员
找个旮旯就能睡着袁 甚至四仰八叉躺了一
地遥 姿态虽然谈不上优美袁可是感动了无数
人遥

两种局促的睡姿袁 其实折射着一种精
神袁那就是担当意识尧敬业精神遥

小到在街口修拉锁袁 大到管理上万职
工尧超大企业袁每一份工作背后几乎都具备
公共属性遥 所提供的服务质量袁跟工作态度
正相关遥浑浑噩噩尧走手不走心袁你的服务能
好吗钥认认真真尧全心全意袁这样的产品用着
放心遥至于负有公共职责的岗位袁不用说袁公
共性更强遥 门难进尧脸难看尧事难办袁老百姓
可作了难了遥贴心用心尧敬业爱岗袁看似只是
完成自己职责范围内的事袁实际上是增加公
共福祉遥

敬业和担当袁说着容易干起来难遥 宏图
大业需要艰苦卓绝的努力袁这不待言曰就算
一项具体的工作袁要想干好袁都不轻松遥比如
这次洪水过境袁各种突发情况袁要想群众生
命财产不出问题袁不盯着能行吗钥 只有做好
充分准备袁才能应对复杂问题遥 没有奉献精
神袁很难做到敬业遥 中国传统中讲敬业的词
汇袁往往也带着一份辛苦和奉献院克己奉公尧
夙夜在公噎噎

敬业不易袁故而更应呵护尧鼓励遥对于忠
于职守的人和行为袁我们应该不吝赞美遥 相
反袁浪费人家的敬业成果袁这样的行为就不
怎么样了遥 比如在这次洪水中袁有几名游泳
爱好者袁想在洪峰中体验漂流遥 无论怎么劝
说袁就是不上来遥无奈之下袁消防官兵只得开
着冲锋舟袁 护送着他们漂流了一个多小时袁
直到他们全部上岸遥 如此漂流袁是对公共资
源的糟践袁不但对自己生命不珍惜袁也把消
防官兵拖入了险地遥

人人各尽其责袁 是社会良性运转的必
需曰个个体谅尊重他人的辛苦袁也是为敬业
精神加油鼓劲遥

(周珊珊)

局促的睡姿

可敬的担当

同一条道路袁 一会儿限速 80公里/小
时袁一会儿时速限值就变成了 70公里尧60公
里尧40公里遥 据报道袁短短一条一百多公里
长的潍高路袁限速不停地切换袁上了这条路
就像上了 野过山车冶袁20多分钟限速值从 40
到 80连换 7次遥

潍高路上的这些野忽高忽低冶的车辆通
行限速值设定袁到底合不合理袁有待论证遥但
野飘忽不定冶的限速值给众多车主造成不便袁
耗损很多公路便捷通行的初衷袁却是毋庸置
疑的遥 这也抛出了一个现实问题院在一条接
续的公路上袁 尤其是跨地域管理的公路袁其
限速值由谁来确定最为合适钥

对高速和一般公路的车辆通行速度设
定上袁其实不乏明确规定遥 我国道交法等就
规定袁没有道路中心线的道路袁城市道路为
每小时 30公里袁 公路为每小时 40公里曰同
方向只有 1条机动车道的道路袁城市道路为
每小时 50公里袁公路为每小时 70公里遥

但考虑到道路尤其是一般公路通行地
域尧路况的复杂性袁相关法律及地方配套法
规又赋予了基层县市等根据实际确定地方
通行道路具体的汽车通行速度值设定权遥

可在现实中袁由于限速值设定上过于以
地方为中心袁也出现了些许问题院要么是跨
区域公路设定的具体数值缺乏衔接袁要么在

限速值设定过程中以道路为中心考虑限速
值的比重不足袁 过多考虑了相关道路两旁尧
附近等与道路相连的具体情况袁不是野以路
定值袁而是以附属情况定速冶袁导致同一条道
路在同一个地方限速值迥异的情况遥

鉴于此袁要让公路通行限速值设定臻于
科学化尧精细化袁有必要打破同一条道路限
速值设定的各自为政局面袁建立起跨区域协
同和衔接机制袁实现同一条道路上的限速值
自然尧平稳过渡袁主要凸显野以路定值冶的导
向袁避免野20 多分钟限速值连换 7次冶的情
形袁也给车主们更顺畅的通行感受遥

渊鞠实冤

公路限速值设定 需跨区域协同与共商
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